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CONSELHO GERAL DO INSTITUTO POLITÉCNICO DE CASTELO BRANCO 

ATA 2/2024 

Aos treze dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, pelas catorze horas e trinta minutos, teve 

lugar na Sala de Reuniões dos Serviços Centrais e da Presidência do Instituto Politécnico de Castelo 

Branco (IPCB) a reunião nº 2/2024 do Conselho Geral (CG), com a presença dos Conselheiros 

constantes da lista de presenças (Anexo 1) e do Presidente do IPCB. O Conselheiro João Manuel Nunes 

Ventura e o Conselheiro Luís Manuel Taborda Barata estiveram ausentes, por motivos justificados. 

Faltaram, ainda, os Conselheiros Melani Ereira Rodrigues e Alexandre Varão Pereira. Carolina Soraia 

Lameiras Pragana não compareceu para tomar posse, pela segunda vez.  

A reunião teve a seguinte ordem de trabalhos: 

1. Tomada de posse dos novos membros eleitos do Conselho Geral – Professores e Estudante; 

2. Informações; 

3. Apreciação do Relatório de Atividades e Contas do ano de 2023 e Aprovação das Contas 

Consolidadas do ano de 2023; 

4. Apresentação da nova identidade gráfica do IPCB; 

5. Outros Assuntos. 

 

O Presidente do Conselho Geral (CG) começou por cumprimentar todos os presentes. Questionou, 

ainda, se dada a ausência do Senhor Secretário do CG, Conselheiro João Manuel Nunes Ventura, 

alguém se oporia a que fosse a Conselheira Edite Barreiros dos Santos a secretariar a reunião. Não 

tendo havido discordância, a mesma aceitou exercer essa função. Seguidamente, passou a recordar a 

convocatória da reunião. 

 
1. Tomada de posse dos novos membros eleitos do Conselho Geral – Professores e Estudante. 
 

O Presidente do CG não conferiu posse ao novo membro do Conselho Geral, Carlos Manuel 

Domingues dos Reis, em representação dos docentes, tendo em conta que o mesmo enviou ao 

Conselho Geral um pedido de renúncia que será analisado na próxima reunião de acordo com o 

Regimento do Conselho Geral. 

Tomaram posse perante o Presidente do CG a Professora Adjunta Paula Cristina Alves Pereira e o 

Professor Adjunto Francisco de Noronha Galvão Franco Frazão, em representação dos docentes e 

investigadores. 
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O Presidente do CG não conferiu posse a Carolina Soraia Lameiras Pragana, em representação dos 

estudantes, por ausência da mesma. 

 
 

2. Informações 
 

Neste ponto da ordem de trabalhos o Presidente do Conselho Geral começou por fazer referência às 

competências que lhe estão atribuídas, de acordo com os Estatutos do IPCB  e nesse sentido passou a 

dar uma informação sobre a receção, mais uma vez, de um requerimento do Professor Vasco Nuno 

da Gama de Jesus Soares, sobre a ausência de posicionamento face aos requerimentos dirigidos ao 

Ex.mo Presidente do júri do concurso (Edital n.º 1887/2023 – DR 2ª – n.º 208 de 26/10/2023) e ao 

Ex.mo Sr. Vice-Presidente do IPCB. O Sr. Presidente do CG informou, ainda, que solicitou parecer 

jurídico e em resposta ao professor Vasco Soares foi o mesmo esclarecido através de Ofício que lhe 

foi remetido, não compete ao CG ou ao seu Presidente tomar qualquer iniciativa quanto à aplicação 

ou desaplicação do art.º 25 do Regulamento de Recrutamento e Contratação do Pessoal Docente da 

Carreira do IPCB ou instaurar procedimentos disciplinares contra o Presidente do IPCB.  

O Presidente do Conselho Geral fez referência, ainda, à participação nos eventos para os quais é 

convidado e que representa o CG, nomeadamente o Moda Castelo Branco 2024 e ao aniversário da 

ESALD que por motivos de sobreposição de agenda não foi possível comparecer. 

 

O Presidente do Conselho Geral deu a palavra ao Presidente do IPCB que após cumprimentar os 

conselheiros, em particular aos novos conselheiros, informou acerca do seguinte: 

 
• Projetos PRR 

O Presidente do IPCB informou o seguinte relativamente a projetos aprovados no âmbito do PRR: 

Projeto RevUP - Recursos e Ambientes Colaborativos de Aprendizagem, no âmbito da promoção do 

Sucesso Académico e Redução de Abandono Escolar no Ensino Superior, de cerca de 300 mil euros; 

Projeto Inovação e Modernização Pedagógica no Ensino Superior – criação de centros de excelência 

e inovação pedagógica. O IPCB passou a integrar o Consórcio INOV3P (Pedagogia, Projeto, Promoção) 

que consiste num Centro de Excelência para Inovação Pedagógica. O consórcio é formado por 11 

instituições da região centro e Lisboa e permitirá a criação de uma rede vocacionada para a promoção 

e disseminação de dinâmicas e atividades relacionadas com a inovação pedagógica nas instituições 

consorciadas, com financiamento de 3 milhões de euros, com 140 mil euros para o IPCB. 
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Projeto RP A23 - PHASE 1 – Competências digitais para áreas STEAM a execução está a ocorrer de 

acordo com o previsto. A receção as obras de requalificação na ESACB e ESECB no valor de cerca de 

900 mil euros ocorreram no dia 12.06.2024.   

 
Projeto RP A23 - PHASE 2 – Competências digitais para áreas não CTEAM, com o IPCB enquanto 

entidade líder e o Institutos Politécnicos da Guarda e Tomar enquanto instituições parceiras, de 600 

mil euros. 

Projeto Reforma e Modernização das Ciências Agrárias – com os Politécnicos de Coimbra, Viseu e 

Santarém e com a Universidade de Coimbra e com a Cespu – Cooperativa de Ensino Superior 

Politécnico e Universitário de Coimbra, com financiamento de 3,5 milhões de euros, 600 mil euros 

para o IPCB.     

Projeto Reforma e Modernização da Medicina – com a Universidade de Coimbra, Universidade da 

Beira Interior e com as Instituições que integram o Centro Académico Clínico das Beiras, os Institutos 

Politécnicos da Guarda e Viseu, com financiamento de 8,5 milhões euros, 370 mil euros para o IPCB. 

Projeto CCC - Centro+CiberSeguro – com a Universidade de Aveiro (Líder), a Universidade da Beira 

Interior, o Instituto Politécnico de Leiria, o Instituto Politécnico de Tomar, o Instituto Politécnico de 

Castelo Branco, o Instituto de Telecomunicações, e a TICE.PT, os Institutos Politécnicos da Guarda e 

Viseu, com o objetivo de implementar uma linha de trabalho estruturada e integrada, focada na 

capacitação das entidades da zona NUTS-II Centro em cibersegurança. Financiamento de 1,2 milhões 

euros, 175 mil euros para o IPCB. 

Projeto melhoria da eficiência energética das instalações (ESACB, ESTCB e ESALD) – Adjudicação no 

valor de 3 milhões e 300 mil euros mais IVA está efetuada e prevê-se que as obras possam ter início 

em julho.  

• Projeto ALL IN – INteragir, INtegrar e INcluir 

O Projeto ALL IN – Interagir, Integrar e Incluir foi aprovado no âmbito do Programa de Promoção da 

Saúde Mental no Ensino Superior, da Direção Geral de Ensino Superior, com financiamento de 160 mil 

euros para o IPCB. 
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• Projeto 4 Verbos 

O Projeto 4 verbos com financiamento de 10 000 euros visa uma melhor integração de estudantes 

internacionais na comunidade e encontra-se em elevado estado de execução.     

• Avaliação Institucional 

O resultado da avaliação institucional do IPCB foi muito satisfatório. Foi obtida a acreditação máxima 

pelo período de 6 anos. No relatório enviado pela Comissão de Avaliação Externa pode ler-se 

“Atualmente o IPCB é uma instituição ativa, dinâmica, e viva, que possui recursos humanos capazes 

de promover e fortalecer sinergias internas e externas, locais e regionais, nacionais e internacionais, e 

empenhada em cooperar com o poder político local, instituições sociais e culturais, organizações 

empresariais e outras instituições de ensino, promovendo o crescimento científico, técnico, artístico, 

cultural e cívico dos jovens e dos adultos que procuram a Instituição”. 

• Candidaturas PRR – residências de estudantes 

O Presidente do IPCB informou que foi submetida uma candidatura para construção de uma nova 

residência com 153 camas e uma candidatura para renovação das residências Prof. Virgílio Pinto de 

Andrade e Prof. Eduardo Marçal Grilo.  

• Candidatura CCDRC – bloco pedagógico ESECB 

O Presidente do IPCB informou que foi submetida uma candidatura à CCDRC para renovação e 

construção de um bloco de 4 salas de aula na Escola Superior de Educação (ESECB) no âmbito do aviso 

CENTRO2030-2023-12 - Infraestruturas e Equipamentos de Ensino Superior.  

O Conselheiro João Vasco Matos Neves deu os parabéns pelas candidaturas, sugerindo recorrer a 

futuras candidaturas para conclusão do projetado para o Campus da Talagueira, recordando que a 

ESART foi projetada para 600 alunos e atualmente tem cerca de 900, com 3 edifícios a menos, 

nomeadamente o edifício de música, bloco central e o auditório, causando múltiplos constrangimentos 

de funcionamento.  

O Conselheiro João Júlio de Matos Serrano, manifestou a sua satisfação pela resposta dada a alguns 

problemas infraestruturais que eram há muito evidentes, principalmente nas escolas mais antigas do 

IPCB, como são a Escola Superior Agrária e a Escola Superior de Educação. Parabenizou a equipa que 

está a conduzir estes processos, por toda a dinâmica. 
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O Presidente do IPCB informou que, após consulta com a CCDR- Comissão de Coordenação e 

Desenvolvimento Regional do Centro, as obras não poderiam ser realizadas em locais separados e 

deveriam contemplar também obras de requalificação daí ser ter optado pela ESECB. Relativamente 

ao campus da Talagueira foi enviado à Camara Municipal de Castelo Branco um pedido de construção 

do edifício da música no valor de 500 mil euros bem como o projeto inicial do Bloco Central que ficou 

por construir, no valor de 3,5 milhões de euros. Da parte do Presidente do IPCB ficou o compromisso 

de continuar na pesquisa de candidaturas para prosseguir os objetivos nesta matéria.  

3. Apreciação do relatório de Atividades e Contas de 2023 e aprovação das contas consolidadas 
de 2023 

 
O Presidente do IPCB referiu que as contas do IPCB, dos SAS e também as contas consolidadas 

mereceram relato favorável por parte da Sociedade de Revisores Oficiais de Contas, tendo os 

relatórios de gestão sido preparados de acordo com os requisitos legais. Sendo ainda de salientar a 

inexistência de qualquer reserva no relatório e parecer do fiscal único.  

De seguida referiu que a elaboração do relatório de atividades e contas bem como o relatório de 

gestão consolidado teve em consideração as sugestões apresentadas pelos conselheiros no ano 

anterior tendo sido efetuadas algumas melhorias. Salientou os seguintes aspetos: 

 

• Estrutura do relatório - incluí informação necessária à Revisão pela Gestão do Sistema de Gestão 

da Qualidade (SGQ) do IPCB, certificado pela norma internacional ISO 9001:2015. 

 
• Desempenho institucional – Dos 15 objetivos definidos para 2023, 13 foram plenamente 

concretizados, 1 apresentou uma taxa de concretização de 37,5% e 1 de 70%. 

✓ Relativamente ao objetivo com concretização de 37,5% - Promoção de formação especializada e 

diversificada, foram planeadas 3 ações para o ano 2023: 

o Aumentar em 5% o número de novos estudantes, com particular destaque em cursos das 

áreas STEAM, não tendo sido atingido a meta definida. 

o Oferecer 15 novos cursos destinados à população adulta. Foram oferecidas 36 novas 

microcredenciais. 

o Oferecer 2 novas licenciaturas em áreas onde a atratividade de estudantes é elevada e 

existe corpo docente qualificado. Foram concebidas novas licenciaturas, tendo apenas 1 

obtido acreditação pela Agência de Avaliação e Acreditação do Ensino Superior (A3ES). 



 

 
Página 6 de 11 

Os objetivos dos processos do SGQ tiveram todos uma concretização muito elevada.  

• Resultados de mecanismos de avaliação e melhoria: 

Serviços Académicos: 92% dos estudantes encontram-se satisfeitos (escala positiva 4, 5 e 6) (91% em 

2022 e 2021 e 88,7% em 2020). 

Serviços de Ação Social: os estudantes encontram-se globalmente satisfeitos. 

Satisfação dos colaboradores – é patente a satisfação com os vários níveis de liderança do IPCB. 

Genericamente, a percentagem de respostas “4 - Satisfeito”, “5 – Muito Satisfeito” e “6 -Totalmente 

Satisfeito” superando os 80% e atingindo muitas vezes valores superiores a 90%. 

A análise dos resultados apresentados permite concluir que a satisfação dos colaboradores da 

instituição, elementos-chave para o sucesso da missão do IPCB, é significativa. 

É importante também sublinhar a elevada satisfação dos trabalhadores com o IPCB, medida em quatro 

dimensões: imagem global do IPCB; Desempenho global do IPCB; papel do IPCB na sociedade; 

Perspetiva de futuro do IPCB. 

• Adequação dos recursos:  

Concursos documentais para pessoal docente:  
• concurso documental interno de promoção para um lugar de professor coordenador principal, 

na área agricultura, silvicultura e pescas; 

• concurso documental interno de promoção para o provimento de dois lugares na categoria de 

professor coordenador, na área CNAEF 14 Formação de Professores/Formadores e Ciências 

da Educação; 

• concurso documental interno de promoção para o provimento de um lugar na categoria de 

professor coordenador, na área CNAEF 44 Ciências Físicas (inclui química) e 46 Matemática e 

Estatística; 

• concurso documental interno de promoção para o provimento de dois lugares na categoria de 

professor coordenador, na área CNAEF 345 Gestão e Administração; 

• concurso documental interno de promoção para o provimento de três lugares na categoria de 

professor coordenador, na área CNAEF 52 Engenharia e Técnicas Afins; 

• concurso documental interno de promoção para o provimento de um lugar na categoria de 

professor coordenador, na área CNAEF 481 Ciências Informáticas; 
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• concurso documental interno de promoção para o provimento de um lugar na categoria de 

professor coordenador, na área CNAEF 723 Enfermagem; 

• concurso documental interno de promoção para o provimento de um lugar na categoria de 

professor coordenador, na área CNAEF 726 Terapia e Reabilitação; 

• concurso documental interno de promoção para o provimento de um lugar na categoria de 

professor coordenador, na área CNAEF 620 Agricultura, Silvicultura e Pescas; 

• concurso documental interno de promoção para o provimento de um lugar na categoria de 

professor coordenador, na área CNAEF 851 Tecnologia e Proteção do Ambiente. 

No ano de 2023 registou-se a saída de três professores adjuntos por aposentação. 

• Concursos para não-docentes:  
• procedimento concursal comum para dois lugares na categoria de técnico superior, no âmbito 

do projeto “P2-Resillis”;  

• procedimento concursal comum para o preenchimento de um posto de trabalho na carreira e 

categoria de técnico superior, na área de laboratório de análises de solos, material vegetal e 

resíduos orgânicos, em regime de contrato de trabalho por tempo indeterminado; 

• procedimentos concursais comuns para o preenchimento de três postos de trabalho na 

carreira e categoria de técnico superior, em regime de contrato de trabalho por tempo 

indeterminado; 

• Reserva Interna de Recrutamento para o preenchimento de 2 postos de trabalho na carreira e 

categoria de assistente técnico; 

• Reserva Interna de Recrutamento para o preenchimento de 2 postos de trabalho na carreira e 

categoria de assistente operacional, na área de limpeza de instalações e equipamentos. 

• Serviços académicos: considerando todos os regimes de acesso, ingressaram no IPCB, no ano 

letivo 2023/2024, 1224 estudantes (769 pelo CNA e concurso local e 455 pelos regimes de 

mudança de par/instituição/curso, maiores de 23 anos, titulares de curso superior, titulares de um 

curso de especialização tecnológica ou de um curso técnico superior profissional, regimes 

especiais e estudante internacional). 

• Serviços financeiros: O IPCB teve um orçamento para 2023 de EUR 25.761.694,00. A receita 

cobrada líquida em 2023 (incluindo o valor do saldo transitado da gerência anterior) ascendeu a 

EUR 30.680.567,30. Foram efetuados pagamentos no valor de EUR 27.059.228,64. O saldo 

transitado para a gerência seguinte foi de EUR 3.621.338,66 (EUR 3.152.697,01 em 2022). 
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• Serviços de Ação Social: dos estudantes que apresentaram candidatura a bolsa de estudo em 

2021/2022, 77% beneficiaram deste apoio social direto, valor que corresponde a cerca de 29% 

do total dos estudantes do IPCB. No âmbito das verbas do mecenato foram atribuídas, no ano 

letivo 2023/2024, 30 bolsas de estudo a estudantes do IPCB no valor total de EUR 15.000,00. 

• Internacionalização: importa sublinhar a candidatura à criação de uma Universidade Europeia que 

atingiu uma pontuação acima da necessária para a sua criação, com 84 pontos obteve o Selo de 

Excelência, mas não foi financiada por falta de orçamento da EU. No entanto, diversas atividades 

foram realizadas no âmbito desta Aliança, nomeadamente o Fórum BAUHAUS4EUverificou-se um 

aumento da comunidade académica em mobilidade comparativamente com 2022. Mantivemos 

elevada atratividade a nível de estudantes internacionais.  

O Presidente do IPCB sublinhou que o resultado muito positivo do desempenho institucional, ao nível 

do aumento do número de estudantes, da abertura de concursos de admissão de pessoal docente e 

não docente e de concursos de promoção, do desempenho financeiro, se deve ao trabalho de toda a 

equipa constituída pelos Vice-presidentes, Administrador, e demais intervenientes, sendo de destacar 

os coordenadores dos serviços. 

Antes de abrir tempo para debate o Presidente do CG, de acordo com o nº 3, art.º 46º dos Estatutos 

do IPCB, referiu-se ao parecer elaborado e aprovado pelos membros externos, tendo lido o referido 

documento. 

O Conselheiro José Manuel Salvador Tribolet, começou por dar os parabéns pelo relatório 

apresentado, considerou os documentos de um nível de excelência verdadeiramente impressionante. 

Referiu ainda que os dados apresentados traduzem a realidade da evolução do trabalho realizado. 

Relativamente aos dados apresentados, mencionou que ficou estupefacto pelo facto de a ESTCB ter 

apenas um mestrado a funcionar, numa época em que a tecnologia e a agricultura estão a alcançar 

níveis de desenvolvimento tão avançados, não entendendo como é possível não existir mais formação 

e/ou investigação. Destacou ainda que a investigação é muito importante numa instituição de ensino 

superior, mas que o primeiro objetivo da instituição é formar pessoas. Neste sentido, apresentou a 

sugestão de avaliar a possibilidade de ouvir, em reunião do Conselho Geral, os principais 

representantes da ESTCB. Sublinhou que seria importante convidar a Direção da ESTCB e o Presidente 

do Conselho Técnico-Científico da ESTCB a virem a este Conselho Geral esclarecer o que 

efetivamente tem sido ou pode ser feito no que respeita à oferta formativa. 
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O Conselheiro Gonçalo João Adónis Nogueira parabenizou o relatório apresentado, sugerindo apenas 

que se calcule o tempo médio que decorre entre o momento em que um(a) aluno(a) consegue o 

agendamento e o momento em que efetivamente tem uma consulta de psicologia. Sugeriu ainda que 

esta informação pudesse ser inserida no relatório de atividades do ano de 2023 para servir de 

indicador já no próximo ano. 

O Presidente do IPCB, informou que será possível integrar a sugestão do Conselheiro Gonçalo João 
Adónis Nogueira. 

A Conselheira Ângela Cristina Marques de Oliveira, em resposta à intervenção do Conselheiro José 

Manuel Salvador Tribolet, referiu que o departamento de informática tem tido várias iniciativas para 

captar alunos. Foram realizados esforços no sentido de reestruturar todos os cursos da UTC de 

Informática, nomeadamente o mestrado. No entanto, os alunos não têm manifestado interesse em 

prosseguir os estudos, porque são abordados pelas empresas para integrar as suas equipas. Salientou 

ainda que até ao momento, dos atuais alunos finalistas da licenciatura em Informática e Multimédia, 

apenas uma aluna, e apesar de todos os esforços, vai prosseguir estudos, mas tal só foi possível porque 

a docente conseguiu que uma fundação internacional lhe atribuísse uma bolsa. Eventualmente, 

conseguir mais bolsas, poderia ser uma forma de atrair mais alunos para o mestrado. 

A Conselheira Paula Cristina Alves Pereira, em resposta à intervenção do Conselheiro José Manuel 

Salvador Tribolet, referiu que os alunos que no secundário escolhem físico-química são uma minoria, 

e destes a sua maioria, vão para a área de saúde e que os poucos alunos que seguem a área de 

engenharias acabam por ir para as instituições de ensino superior do litoral. Salientou que é necessário 

começar a incentivar os estudantes para as ciências e engenharias nos primeiro, segundo e terceiro 

ciclos de ensino básico. 

O Conselheiro João Vasco Matos Neves, em resposta às intervenções anteriores, referiu que um dos 

caminhos para continuar a atrair alunos deveria ser a aposta na especificidade da oferta formativa, 

com qualidade e reconhecimento. Segundo afirmou, é preciso sentar, conversar e delinear uma 

estratégia, num exercício que poderia ser transversal a todo o IPCB. 

O Presidente do IPCB, em resposta ao tema colocado pelo Conselheiro José Manuel Salvador Tribolet, 

referiu que também ele está preocupado com a questão tendo em setembro de 2023, após conhecidos 

os resultados das colocações, solicitado ao Diretor da ESTCB um plano de revitalização da oferta 

formativa de toda a Escola. Na sua intervenção pública do dia do IPCB, dia 28 de outubro, aquando 

nas comemorações do aniversário da instituição, voltou a referir-se à questão.    
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O Presidente do CG concordou com os conselheiros que anteriormente manifestaram o seu apreço 

pela forma como o relatório está estruturado, pela transparência e rigor do mesmo.  

Em resposta à intervenção do Conselheiro José Manuel Salvador Tribolet, o Presidente do CG propôs 

que se convide a Direção da ESTCB e o Presidente do CTC a estarem presentes numa das reuniões 

do Conselho Geral, no sentido de se pronunciarem sobre o que efetivamente tem sido ou pode ser 

feito no que respeita à oferta formativa da ESTCB. A proposta foi aceite por todos os conselheiros. 

De seguida o Presidente do CG colocou à votação o Relatório de Atividades e Contas do IPCB e as 

contas consolidadas do ano 2023 tendo-se obtido a seguinte votação: Aprovados por unanimidade. 

O Presidente do CG propôs, ainda, um voto de louvor a toda a Comunidade IPCB pela elaboração do 

relatório apresentado. Tendo-se obtido a seguinte votação: Aprovado por unanimidade. 

 

4. Apresentação da nova identidade gráfica do IPCB 

O Presidente do IPCB solicitou autorização ao Presidente do CG para que a Vice-presidente Ana 

Ferreira bem como, Nuno Fontes, o representante da empresa que concebeu a nova imagem gráfica 

do IPCB, e Ana Lourenço, Técnica Superior e Coordenadora do Gabinete de Comunicação 

Informação e Imagem do IPCB, entrassem na sala de reuniões. Após a entrada destes, devidamente 

autorizada pelo Presidente do Conselho Geral do IPCB, o Presidente do IPCB teceu algumas 

considerações sobre a necessidade da renovação da imagem gráfica do IPCB bem como das etapas já 

desenvolvidas. 

A Vice-presidente do IPCB, Ana Ferreira, referiu-se a todo o percurso realizado no cotexto da proposta 

da nova identidade gráfica do IPCB, tendo-se referido também à renovação que houve nos materiais 

de divulgação.    

O responsável da empresa fez de seguida a apresentação da nova imagem gráfica do IPCB. 

O Presidente do CG agradeceu a apresentação e abriu tempo para debate. 

O Conselheiro João Vasco Matos Neves, lembrou do processo de desenvolvimento das atuais marcas 

do IPCB e UO’s, enquanto membro da anterior equipa de desenvolvimento, e que compreende da 

necessidade de redesign da atual marca, datada e com alguns constrangimentos técnicos de 

reprodução, principalmente em meios digitais. Referiu, em relação à nova marca, que poderia existir 

uma maior relação com elementos identitários do território. Em termos técnicos, referiu que deveria 
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ser melhorada a tipografia na sua relação com o símbolo e que se deveria ter precaução na alteração 

do código de cores das escolas, uma vez que existem determinadas conotações cromáticas com áreas 

do saber e com determinados cursos. 

A Conselheira Edite Barreiros dos Santos, referiu também que esperava uma tipografia mais arrojada, 

embora concordasse com a utilização de um tipo de letra mais comum e com o abandono da letra 

Minerva, atualmente em uso no IPCB. 

O Conselheiro Nuno do Carmo Antunes Cordeiro, referiu que gostou, no entanto, tinha uma questão, 

que eventualmente seria de natureza mais técnica, relativa ao facto de utilizarem minúsculas na sigla 

do IPCB em vez de maiúsculas.  

O Conselheiro José Manuel Salvador Tribolet, referiu que gostou muito e mencionou que poderá ser 

uma ação de antecipação, em relação a outras instituições, alterar a imagem da marca para incluir a 

referência a "Polytechnique University". 

O Presidente do CG propôs que, após a apresentação à comunidade, seja colocada para aprovação 

numa próxima reunião, eventualmente online, a alteração do anexo I dos estatutos do IPCB, onde 

consta a linha gráfica utilizada pelo IPCB. 

5. Outros Assuntos 

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que foi 

aprovada eletronicamente com que será assinada pelo Presidente do CG e por mim que a secretariei. 

 

O Presidente 

 

 

 

__________________________ 

(Coronel José Augusto Rodrigues Alves) 

A Secretária 

 

 

 

__________________________ 

(Edite Barreiros dos Santos) 
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